

	その他, 学校に対して, 様々な観点からお気づきのこと, 前向きなご提案をお願いいたします。
1	林間学校二泊三日でとても喜んでいました。いい体験になったようです。授業も分かりやすく面白いですし、自主性も育っていると思います。できれば来年の運動会は騎馬戦や棒倒しなどの伝統的行事も体験させてあげられたら嬉しいです。PTAの旗振り当番は自分でHPから表を探し出して自分の子の名前を探し出すのがものすごく大変かつ忘れそうなので、改善して欲しいです。
2	来年度から運動部がなくなってしまうのはとても残念です。
3	事情は承知しているので、仕方ないとは思いますが、 容易に校舎内に入れてしまう事に不安を感じる。
4	問14について →共働きのため長期休暇は学童と自宅の往復です。家庭事情もさまざまのため、宿題がないことでの学びが必ずしもあるとは言い難いです。 自学は分かるのですが、低学年のうちは勉強を習慣化する意味で、多少でも宿題があった方がよかったです。 オンライン授業について →学級閉鎖時、宿題もなくオンライン授業もありませんでした。閉鎖時の授業の遅れのカバーはどうなっていますか？担任の先生に伺いましたが返答がありませんでした。
5	本人の自主性ではなかなか勉強にとりくめない子もいる。最低限の復習は出来る程度の決められた宿題（毎日、長期休暇も含め）は出してほしい。 PTA役員について、毎年欠員が出て、抽選で強制的に決めるのはどうかと思う。希望者が揃わないなら、PTA廃止や加入を希望性にしても良いのではないかと思います。
6	保護者や地域の力を借りながら、安全で安心な学校づくりに期待しております。保護者会等の説明の際には、保護者が納得できるよう、一層誠意を持って対応して頂けることを願っております。
7	勉強の出来ない子供に補習授業をしてほしかった。
8	部活を無くさず、むしろ種類を増やしていただきたいです。
9	部活の地域移行といっても、現在は学校を借りてやっているにも関わらず週1で他のクラブチーム並の月謝がかかります（バスケ等）運動部、吹奏楽部は少し安めの会費制で顧問の先生に手当を手厚くする形で継続してくれたら嬉しいと思います。子供達の体力、運動能力の低下が心配です。
10	部活に本人は入りたいようですが 今後どうなる!?
11	柏市の他の小学校と比べても、数年前の柏の葉小学校の状況と比べても、学校行事や校外学習等の頻度が少ないように思います。 2学期の行事、イベントが学年によっては全くなく、子供を見ていて学校へのモチベーションを保つのが難しそうだと感じました。 今年度は5年生は学年だけのイベントをいくつか開催して頂き、子供にとっても大変よく、先生方、学校には感謝の一言に尽きます。 なくなってしまったハーモニーフェスティバルに代わる行事の復活、難しければ、今年度5年生で行ったような学年単位のイベントがあるといいと思います。
12	日々大変お世話になっております。日頃から感謝ばかりの日々です。多忙であるにもかかわらず、先生方の丁寧なご対応には本当に感謝しております。ありがとうございます。 授業参観について 子や自身の体調不良や他の用事で有給を使うことが多く、子も当たり前のように親の参観があると思っているため、授業参観が年4回もあるとしんどいです。参観しても廊下が狭すぎて親同士の譲り合いも乏しいために十分に子の様子を見られず、なんのために来たのだろうと思うこともありました。先生方も準備がおつらいのでは？何か理由があって年4回になったのでしょうか？
13	日々の授業は、分かりやすく先生方も工夫するなどしてやって頂いていて、非常に感謝しております。ただ、行事に関しては満足度は低くなってしまいます。生徒数で仕方ない部分もありますが、全校生徒での行事がない事で、縦の繋がりや学校としての一体感がない事、スポーツフェスティバルは運動会に比べてあまりにも簡素であるため、子供達の成長という面でもあまり効果が感じられないように思います。
14	冬休みと夏休みに宿題がないので塾の宿題を増やしてもらっています。 宿題があればやらなといけないと思っているので少しは宿題を出して欲しいです。
15	登下校のマナーが悪いので、学校でも家庭でも注意する必要があると思います。しつこいくらい指導して欲しいです。 人数が多いから仕方ないのですが、運動会らしい運動会が見たいのも正直な感想です。 数年前から比べると人数が爆発的に増えたにも関わらず、しっかりとした指導がされているのは先生方のおかげだと思います。大変なご苦労があるかと思いますがこれからもよろしくお願い致します。

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
16	提出が必要だったり期限があるものなど、肝心な保護者へのお知らせ内容が、まだ紙だけになっているため、それらについて子供が連絡ミスをすると思う手段がありません。なるべく全ての連絡事項を電子的に配信して頂けると助かります。
17	低学年と高学年の兄弟学級や、一年生から6年生まで混ぜたまとまりを作るなど、学年を超えて活動できる機会がもっとあると良いと思います。低学年は高学年を見て学び、高学年は低学年をサポートしたりと、自分の立場を考えて自主的に行動する子が増えると思うからです。
18	通知票が年2回のことや、夏休みなどに宿題がないことなど、他校と違う取り組みをされていることは、改革的で良いと思います。今後も、改革と同時に先端的な取り組みをどんどん取り入れて頂けたらなと思います。
19	通学路が生徒の人数に対して狭く、何かあったときの逃げ場がないのが心配。街路樹もないため、日陰がなく、登下校が心配。 高学年は教科担任制の方が良いと思う。
20	長期休暇中に宿題が無いのが逆に不安でした。漢字や計算のプリント1枚ずつでも、課題があつて欲しかったです。
21	長期休みは一冊で良いのでドリルの宿題を出していただいた方が子ども自身もやる気を持ってできるのでお願いしたいです。 また、学芸会のようなクラスごとの発表の機会があれば見たいです。
22	長期休みに関しては、少しだけでも宿題があると嬉しいです。 子供主体、とても良い考えだとは思いますが、長期休みに関しては、もう少しサポートがあればと思います。
23	長期の欠席の場合など、コロナ禍と同様にオンライン授業などパソコンを活用して欲しいです。
24	朝の旗振り登板を希望者のみ有料で外部委託にしていただけると助かります。
25	地域とともにある学校作りを掲げているならば見守り当番（旗当番）は地域の方にも協力していただき保護者の回数を減らしてほしい。他地域は保護者だけでなく地域の方の協力を得ているところが多い。時差式信号に4人も人はいらぬし歩き見守りはなくし旗当番に人を当ててほしい。歩き見守りの当番だがしない人が多いし人数が多い為。スポーツレクも運動会とはほぼ遠く内容が薄く残念。
26	担任の〇〇先生が一年生向けに優しく指導して下さり、子供も懐いていてありがたいです。
27	担任の〇〇先生には、児童の個別性を踏まえ、その都度、成長に繋がる関わりを意識的にしていただいていると思います。 また、父母からの連絡や朝の急なお声かけにも対応していただき、大変助かっております。 今後ともよろしくお願い致します。
28	担任の〇〇先生にはいつも全身全霊で子供たちと向き合っていただき、ありがたい限りです。 また、〇〇先生の音楽の授業を娘はとても楽しみにしていたので、学年関係なく受講できるようにしていただきたいです。
29	大規模校で運営は大変なことと思いますが、いつもありがとうございます。
30	全体的に怒鳴る先生が多いとききます。命に関わる事例以外には意味のない指導だと思いたいで、やめていただきたいです。
31	先生方には学校生活や行事において、安全や子供達の思い出作りのために尽力頂き、大変感謝しております。 ただ、やはり生徒数が多すぎると思います。クラス数が多いために、スポーツフェスティバルは参加種目が少なく、他校では開催されているような合唱祭やマラソン大会の機会も逸失しているように思います。 同じく、体育館、家庭科室、音楽室などを利用する時間も限られてくることから、勉強以外の教科での経験も減少していることも気になっています。 子供には、経験や体験の機会を多く与えてあげられたらと思っています。 今後もマンションが林立し、生徒の増加が見込まれております。学区を狭めるなど、生徒数の調整が必要だと思います。
32	先生方が働きやすい環境があることは、子どもにより良い教育環境を提供するために必要なことだと思います。柏の葉小が働き方改革に関する取り組みを進めてくださることを、保護者としても心強く思っています。これからもどうぞよろしくお願い致します。
33	先生方、日頃よりのご指導、ご尽力、本当にありがとうございます。夏休みに宿題がないことについては、家でも色々試みてはいますが、継続したりやり遂げるという点で、難しさを感じています。自由課題でもいいので、何か学校から宿題として課していただけるとありがたいです。また、人数が多く大変かと思いますが、市内の他校と比べて、行事や取組が少ないように感じます。ハーモニーフェスティバルも、このままなくなってしまうのでしょうか。子どもたちが学校でしか経験できない学びもたくさんあると思うので、そういった機会がもう少しあればと思います。

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
34	生徒数は増えているのに昔よりPTAの応募状況も少ないですし義務ではなくたまにある家庭科の授業のお手伝いのようにボランティアで参加するような関わり方のほうが気軽に参加できる気がします。PTAが廃止された学校も近隣には何校もありますし再検討していただけたらと思います。
35	生徒数が多く大変かとは思いますが、音楽会のような他学年の発表を聴き合う表現発表の場があれば、子供達も目標と楽しみが増えるのかなと思います。
36	生徒数が多くて、運営が大変な面も多くあると思いますが、いろいろ改革してくださっていると感じられて、有り難く思います。学校からの連絡がLINEになり、出欠連絡も含めてとても便利になりました。学級閉鎖時の体調の回答もformsを利用し、保護者の負担が少なく、大変助かります。とくに、長期休暇の宿題がないため、塾の宿題や、本人が興味のある実験に取り組み、非常に有意義な休みを過ごせています。先進的な取り組みで、とても良いと思います。
37	生徒数が多いせいかイベントなどが少なく簡素なのが残念に思います。 十余二小学校の2年生は校外学習として通常授業の他に東大キャンパス、ラグビースクール、千葉大学を訪れています。近隣の小学校と差が大きいと思います。教室内の授業だけではない学びの機会を増やしていただきたいと思います。
38	吹奏楽部の活動を中学も〇〇先生に見て頂きたいです
39	吹奏楽が柏の葉小の生徒の前で発表できる場がもっとあるといいと思います。
40	人目がない中、こどもルーム側の門がいつも開けっ放しなのが気になっています。 日没後は照明もなく、危険に感じています。
41	人数が多いけど、前みたく運動会見たいです。人数多いから毎年クラス替えでなかなか親しくなるのが、大変な子どもたち、レクリエーションなど、仲良くなる機会があるときっかけになってるようですので、出来るだけやっただけると有難いです
42	人員不足等で難しいとは思いますが、部活動の種類が増えるとありがたいです。
43	親の負担が大きいので、他の小学校に習って、PTAは外注にするべきだと思います。
44	障害のある弟がいます、子ども用車椅子を使用しています。授業参観に連れて行く際、エレベーターを使用させていただき、車椅子のまま教室まで入れていただいたので一緒に参観することができました。トイレにオムツ替えもありますし、トイレが使用できない時は保健室を使わせていただいたこともあり、とても助かっています。ありがとうございます。
45	少し早いですが、来年も学校でプールの授業をもうけて欲しいです。子供が楽しみにしておりますので。
46	小学校は先生とのコミュニケーションの場が少なくなるため、クラスルームなどを活用してクラスの様子をたまに発信いただくことがとても貴重な機会となっています。今後とも連絡帳やオンラインのクラスルームなどを活用して担任の先生からの積極的な発信を学校全体でお願いしたいです。
47	塾に通わせていないため、大きな休みには簡単な漢字書き取り的な課題は欲しい時があります。また、休みにどこに連れていくなどうちの問題なので学校に対してとくに求めることはありません。
48	授業参観以外で、親が子供の取り組みを見る機会（以前のハーモニーフェスティバルのような）が増えると嬉しく思います
49	授業参観をどの時間帯でも観れるようにしてもらいたい。 例えば3日間あり、どの時間帯で見に来てもらえると、仕事の都合を考慮しやすい。 2日に分けると子どもが多い場合、2日間有休を取らなければならないので、年休が倍で減ってしまう。 病欠でも有休がなくなるので、イベントを諦めなければならなくなってしまう懸念。
50	授業参観の後や何かの行事などのタイミングで、保護者同士の交流をより深められる様な試みがしたい。同じクラスの保護者やお友達を知る機会が少ないのが残念。
51	授業参観に参加した際に、一部の児童が勝手に発言をし続けたり、先生の揚げ足をとったり、授業の進行の邪魔をしたりと、他の児童にとって迷惑となりかねない行為を行っていた事が気になりました。そういった傾向のある児童には、しっかりと対応出来る先生を担任にして頂けると、他の児童も安心して学校生活を送れると思います。今後学年が上がるにつれて、授業内容も難しくなってくると思うので、せめて落ち着いた環境で授業を受けて貰いたいと、親としてはおもいます。
52	手紙配布がLINEでされるようになり大変ありがたいですが、一方で一度にたくさんの手紙が配布されてる時もあり遡りにくく、知り合いの方が何人も12月の面談があったことを知らなかったようです。どんな手紙が配布されているのか一覧で見られるようになるともっとありがたいと思います。
53	持久走や合唱などがなくなり学校生活を見る機会が少ないので、何か親子行事があると良いと思います

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
54	児童数に合わせて、保健室の増室、スクールカウンセラーの増員をお願いしたいです。来年度より実施されることを強く願っています。
55	子供自身の問題かもしれませんが、学校での活動内容がよくわかりません。行事、宿題など簡素化されているからかもしれませんが。人数が多く、先生のご負担を考えると個別の相談がしづらく感じます。
56	子供は「学校が楽しい」と申ししていました。そのような環境を作っていただいた先生方に、この場を借りて御礼申し上げます。どうぞよろしくをお願いいたします。
57	子供から学校の話をよく聞きます（他のクラスの話や休み時間のことなど）が、先生方の言葉遣いが乱暴だと感じます。子供の話なので、すべてを信じるわけではないですが、一日の出来事を話してくれる中で出てくる言葉に、よほど印象的だったのだと感じます。子供たちを叱るとき、注意するときの言葉遣いが、うるせえ、黙れ、いい加減にしろよ、など…子どもたちを教え導く立場の大人としていかなものかと。子供相手のお仕事ですし、腹の立つことも多いかと思いますが、子供には乱暴な言葉の中では育ってほしくないです。
58	参観日以外の観覧行事（ハーモニーフェスティバル、マラソン大会など）が減ってしまったことが残念です。
59	懇談会での保護者の自己紹介は時間も取られるので必要性が低いと感じます。
60	今年度もお世話になりました。ありがとうございました。
61	今更ですが、毎年のクラス替えは賛成しません。2年毎にした方がいいと思いました。
62	今回4年生の校外学習の前日に学級閉鎖になってしまったので、校外学習を楽しみにしていた方達が行きたくても行けない状況の中で決行されてしまった事がとても残念でした。少しでも多くの子供達が参加出来るように検討して欲しかったです。授業参観に関しては年間で回数が少し多いと感じます。
63	合唱や学芸会などもう少し色々な行事を増やしてほしい。勉強以外の活動を増やしてほしいです。子供達も校外学習などがあると非常に楽しみにしています。
64	行事に関する連絡が紙の手紙、メール連絡、連絡帳とそれぞれバラバラで、すべてを読み返さなければ必要な情報が揃わない。また連絡帳で集合時間が突然変更になっていたり、クラス毎に集合時間が異なる場合もその旨の連絡がなく、別のクラスの友人と登校させる際に親として困惑することが多々ある。自主・自律といっても、低学年の間は保護者がサポートする場面も多いので、保護者にもわかりやすく連絡いただけるとありがたい。
65	校納金の引き落とし対応の金融機関を、ゆうちょ銀行以外も対応していただけると助かります。柏市の水道料金の対応行と同程度の、20行程に拡大していただけると助かります。
66	校庭にあるトイレの掃除用具が壊れていたり、ホースの口径が蛇口とあっていない等酷い。保護者や利用団体に清掃依頼するならせめて壊れてない道具を用意して欲しい。
67	校長先生へ 先生の不足を改善していただきたいです。 人手が足りていない状況は、こどもたちにとっても、先生方にとってもあまり良いとは思えません。 保護者もお手伝いに参加する機会、もっとあっても良いかと思えます。5年生のミシンの授業、2年生の町発見など参加させていただき、とてもよい機会でした。 様々なご事情あるとは思いますが、先生方が負担なく、ゆとりを持って仕事ができるような環境を整えてあげていただきたい。その一言です。
68	個人面談の時期はもう少し早い方が良いような気がします。希望制でもいいので夏休み前に面談の機会があると嬉しいです。入学したばかりだったり、クラス替えがあるので子供の様子やクラスの様子を伺ったり、不安に思っていることをお伝えしたりするのにもう少し早い段階で先生とお話できる機会があると良いなと思います。 日々の宿題がクラスによってかなりばらつきがあるようなのですが、低学年のうちはまだ少し学年で内容や量を合わせても良いのではないかと思います。 また夏休みなど長期休暇中の宿題も低学年だけでも簡単なドリルのようなものがあったとしても良いと思います。家で丸つけをして完結させるもので良いので、学習習慣を継続させたり、それまでに学んだことを忘れないためにもあると良いです。（宿題として配られると子供のやる気も違うので）
69	個人懇談を3学期にも設けてほしいです。 先生とお話をする機会も少なく、学年が上がるタイミングで、次学年までに必要なこと、フォローすることなどアドバイスを頂きたいです。
70	個人を尊重し普段向き合ってくださいに大変感謝しております。ありがとうございました。
71	欠席、遅刻連絡がラインで出来るのは助かるのですが、送った内容を確認できる様にして欲しいです。
72	経済的に豊かな家庭が大多数を占めているので、中学受験を目的に通塾している児童が多くて忙しいと思いますが、特に低学年は夏休みの宿題があった方が学習習慣の定着になると思います。

	その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。
73	教員の人手不足解消のため、外部からの採用を行い先生方の業務軽減を行ってはどうか。休み期間中の宿題は出してもらいたい。小学生に自主的学習を求めてもやりません。
74	教育相談週間を10月頃など、もう少し早い時期にやってもらえるとよかったと思う。 (例えば中学受験をする場合、早くて12月には試験が始まるため、その前に担任と話せる機会があればよかったと思うので)
75	給食のない日が多すぎると思います。隣の守谷市は、ほぼ必ず給食があるとききます。
76	休みの前後で数日給食がない期間があるのはどうしてなのでしょう？
77	希望制で構わないので、通知表をいただいた後(10月末～11月上旬)の面談を設けていただけると、後期の学習への参考になるのではないかと思います。
78	学年途中で出席番号を変更しないで欲しい。 転校生が転入した際に間に入れるため、ほぼ毎年変更されている。 アンケートや出席届けなどで記入を求められる事があるが、変更されるため覚えられない。 変更してしまったら一意にならないので、何のための番号か分からない。 転校生は1番最後にして変更しないようにして下さい。
79	学年横断の授業や交流が増えるとよい
80	学年が違う子と関わる機会を継続的に作って欲しいです。 校外学習なども違う学年の子達と行く経験があっても良いと思います。 理由としては、小学生生活どうしてもクラスのお友達のみ小さいコミュニティで視野が狭くなりがちかと思えます。色々な人がいる事を小さい時から体験する事が重要かと思えます。
81	学習面での遅れ、苦手なこと、クラスでの対人トラブルなど、家庭でフォローした方がよいことがあれば、適宜教えてほしい。
82	学習同様、スポーツにも力を入れて欲しい。
83	学校生活を楽しく、安心して過ごせる様にして下さってだと思います。自主性も少しずつですが育っていき、6年間で大きく成長してくれました。学習面で、日頃の宿題が少ないように思えました。また、夏休みも宿題があった方が良かったかなと思えました。
84	学校への出入りが簡単に出来るので、安全面で少し不安があります。登下校時以外は外部からの出入口を施錠して、インターホンでの対応をしていただけると良いかと思いました。
85	学校だよりなどのLINE上で、書類を一度ダウンロードしてからしか取得出来ないのがとても見づらく感じます。コードモンからの方が見やすいかと思えます。改善できたら有り難いです。
86	学校からの連絡がメールなのかホームページなのか手紙なのか統一されていないからとても見にくく、管理しづらい。統一してほしい。
87	外部に委託するものをもっと増やしたらいいと思います。スポーツフェスティバル(運動会?)や、部活など、ただ縮小するだけだと子どもたちが気の毒です。 予算的なことは、企業からスポンサーを募るとか、市に提案するとか、バザーするとか、いまあるもので、何とかしようとせず、新しく生み出すことも考えてみてはいかがでしょうか。
88	外体育がある日に朝雨が降っていると長靴かスニーカーかで迷うことが良くあります。長靴で行って途中雨が止んだ場合、長靴で体育の授業を受けているみたいなのですが、子供の怪我予防や健全な足、身体の発育の為にグラウンドシューズを学校に置き靴させて頂けたらと思います。
89	家で子供から聞く話には偏りと限界があり、先生方のご負担になってしまうかもしれませんがやはりクラスだより等で最近の様子の共有があると嬉しく思います。2年生以上は学校だより以外に学校の様子がわかるお手紙などありますか?把握できてないだけなら申し訳ありません。ホームページなど見ても情報が少なく、時々不安になります。人数が多い割に、学年ごとにクラスが変わるためかクラスの保護者同士のつながりも薄く、横の情報もあまり入ってきませんので、参観日等のイベントで様子を見る以外に、毎日見ている先生方からの視点で子供達の様子を伝えていただけたら非常にうれしく思います。
90	夏冬の宿題は出した方がいい。 子供自身で計画的に取り組むには無理がある
91	夏場など水筒の中身がなくなったら水道の蛇口から水を足すようですが、学校によっては衛生面を考えて職員室に冷水機があるそうで、中身がなくなった子は冷水機から飲水を補充してもらえそうです。
92	柏の葉小も手洗いなどに使う蛇口からでなく、冷水機があつたら嬉しいなと思います。
93	夏休みは長いので一律の宿題があってもいいと思う(ドリルなど自分で学習して、学校に提出という流れを体験)
94	夏休みの宿題を出してほしかった。 ドリル、漢字練習など。希望する人、理解が足りていない人だけでも良いので。 夏休みの宿題がないので、自由研究か読書感想文か工作、絵画、習字などを選んで好きなものだけをひとつやったらいいかなと思います。(どれかひとつはやる感じです)

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
95	夏休みに、少しは宿題を出してほしいです。 それか、自分で取り組んだ内容を書いて提出するような励みになるものがあればもっと良いかと思えます。
96	夏休みに、感想文や自由研究の課題が必須でない事は大変有難いです。 漢字や計算の宿題を出して欲しいと思います。 12月の教育相談週間の表現が希望者のみの個人面談であることが分かりづらかったです。 新校舎の廊下側の壁に窓があると良いと思います。
97	夏休みなどの長期休暇には宿題を出すべきだと思う。 こちらから声掛けを行い毎年何かしらの課題には取り組むようにさせているのですが、必須課題がないと子ども本人も「やらなくても良い」という気持ちになってしまうため。 研究課題や読書感想文などの発展的な課題に対して自ら進んでやってみようと思う子どもはなかなか少ないと思います。
98	夏休み、冬休みなどの長期休暇の際、ドリル程度の宿題を出して欲しい。 また、近年共働きの風潮が強くなっている中で、PTA活動への参加は厳しくなっていると思う。外部委託を検討するなど、保護者への負担を軽減して欲しい。
99	下の子が2年生ですが、クラスによって授業の進度や宿題の出し方(内容、量、指示の仕方)にバラツキがあるように感じたので、学年の先生で統一していただけたらと思います。また、子供がやる気を失ってしまうような声かけを控え、前向きな声かけを心がけていただきたいです。 上の子(6年生)は、特に思うことはありません。日々感謝しています。 クラス担任ですが、偏りなく色々な先生にあたり、それぞれの先生から良い刺激をもらいたいのので、(4年生ぐらいまでは特に)先生の持ち上がりはしないのが良いと思います。
100	運動部をととても楽しんでいるので、なくなることが残念です。外部に委託することは賛成なので、できたら途切れることなく続けられるといいと思います。
101	運動部の部活動を続けて欲しいです。 スポーツフェスティバルで各学年、もう一競技くらいやって欲しいです。
102	運動部の朝練で天気判断に迷う事があるのですが、そういう場合はつながる連絡で連絡を下さるととても助かります。
103	運動会は多少煩雑してもいいので、もっと濃い内容で色々な経験をさせてあげてほしい。午後までまたいでもいいので。
104	運動会は子供に近づくチャンスもなく、親が来ているのかも子供には最後まで分からずだったので、来年は関わり合いを持ちたいです。騎馬戦や棒倒しなどの行事が復活するとさらに運動会らしくていいなと思います。12月の教育相談週間はご案内あったのでしょうけれども、見過ごしてしまったのか、気づくことなく終わってしまいました。LINEが多すぎて埋もれてしまうため、面談などの重要連絡は手紙でも知らせていただけるとありがたいです。
105	運動会については生徒数も多くその分、保護者が多いので、撮影などの配慮を改善してほしい。 夏休み、冬休みは特定の宿題がないが自主的に動かないといけない。やらない子は本当にやらないので、少し何か課題があると良いのかと思いました。 授業参観は兄弟がいる所は重なるのとどちらかが見れないもしくは交互に見に行かないと行けないので日にちを学年ごとにもう少しずらして欲しい。
106	運動会、ハーモニーフェスティバルなど、自分よ子供の在籍学年だけでなく、他の学年も参観することで来年以降の子供の成長の指標になるので、他学年の行事も参観したい
107	一律の教育、みんなと同じことを早くできる子が評価されるような古い体制を感じます。個性や強みを伸ばす教育を期待したいです。
108	一年生で習っていない漢字を使う場合はふりがなを振らなければいけないルールで、漢字の学習意欲が削がれているようです。 知っている漢字は自由に使わせて良いのではないのでしょうか？
109	以前のように万国旗や得点板をかかげたりして、運動会に戻してほしい。ハーモニーフェスティバルも再開してほしい。その他部活等、色々簡略化されて、働き方改革がされてきているのを感じるが、PTA活動は変化がないです。子供1人につき1役を募るのではなく、完全ボランティアにしたり、変化させてほしい。
110	以前、給食の試食会に参加させて頂き、とても美味しい気遣いのされた給食に感動しました。子供の発育においても、全ての源となる「食」。これからも、安全でバランスの良い美味しい給食をよろしくお願い致します。

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
111	<p>もう卒業なので良いのですが… 何でもかんでもホームページ掲載なのが困る。せめて月の予定表は紙で欲しかった。いちいちスマホを開いて…という作業は意外と面倒。見にくい。 上靴ってなくても良くないですか？登校して靴を脱いで、その足で歩いて靴箱に行く…この段階で靴下がどうなるか。学校の床の汚れ(特に靴箱周辺)は外とあまり変わらないと思うので。費用はかかるが、泥を落とせるようにマットを敷いて、靴のまま入れるようにすれば良い。 宿泊学習等の帰りのバスが駅前に到着するのは非常に有り難かったが、多くの保護者がなぜか迎えに来ていて、一般の方々にとっても迷惑。特別な事情がある場合以外はやめるように伝えて欲しい。</p>
112	<p>もう少しクラスや学年で団結して何かに取り組むことがあってもいいと思います。 スポーツフェスティバルも2年生はダンスと徒競走であり団体の楽しさなどを体験できないのが残念に思います。 また、遠足、スポーツフェスティバルが一学期に終わり、二学期、三学期になにも催しが無いのも残念に思います。自主性を重んじるとのことですが、小学生でありある程度は先生主導でないといけないのではないかと思います。</p>
113	<p>マラソン大会が通知なく、なくなってしまったことや、運動部もなくなるという話、コロナ明けということで難しかったとは思いますが3年生登山でなく社会科見学になってしまったことはとても残念に思います。マラソン大会や運動会を目標に、学校のお友達と身体を動かすことはとても貴重な機会で励みになると思います、可能な限り実施していただけたら嬉しいです。先生方のお忙しい本当に大変かと思いますが、必要であれば保護者の協力もさせていただきたいですし募集してもいいかと思います。</p>
114	<p>なかよしアンケートをとってくださるのはとてもいいと思います。子どもが普段悩んでいる友人関係をなかなか先生に相談することができなかつたので、悩んでいることを書いたそうです。これを機にきちんと先生が息子の悩みをヒアリングして、ご指導をしてくださると学校にもっと楽しく通えると思います。お忙しいとは思いますが、3学期がはじまったら、書いた内容についてヒアリングしていただけると幸いです。よろしくお願ひいたします。</p>
115	<p>どちらかという、自主自律というよりも見守りに近いスタンスだと感じます。本当に自律を促すのであれば、もう少しやり方を学ばせた上で自学に取り組むなどしたほうが良いと思います。早帰りや保護者が関わる予定はできる限り早く開示いただきたいです。共働きが多い中、どの家庭も仕事の調整が大変です。先生方もご自身に置き換えて考えていただければと思います。</p>
116	<p>つな連で配布プリントが減ったのはとてもよいと思いますが、過去のものを遡って探すのに手間がかかります。 ファイル名とともにプレビューがチラッとでも見えるといいなと思います。 また、欠席連絡をどの子でどのような内容で送ったか(恥ずかしながら)覚えてもらえないことが多く、送信履歴が確認できると助かります。</p>
117	<p>つながる連絡、コードモン、あんしん伝書鳩、すくすくメールとプラットフォームが乱立していて同じ内容の通知がいくつも届く、どこにお手紙が保存されているのか分かり辛い状態になっています。統一することはできないのでしょうか。</p>
118	<p>そろそろ給食のときに班になって友達と顔を合わせながら話を楽しむ形にしてはいかがでしょうか？</p>
119	<p>スポーツフェスティバルはコロナだったからしょうがないのですがそろそろ前の運動会の際に戻って欲しい。物足りない。 ステップアップを平日にもして欲しいです。</p>
120	<p>スポーツフェスティバルの内容が年々縮小されてしまい残念です。人数が増えた事により学年を分けるのは分かりますが、全学年での大玉転がしなどの種目までなくしてしまうのはどうなのかなとも思います。姉の時の方が、子供にとって意味のある運動会だったと思いますし、今でも思い出に強く残っているので、縮小する事だけを考えないでほしいと思っています。</p>
121	<p>スポーツフェスティバルの競技や部活動が少なくして少し残念です。他校より体を動かす行事等が少ないので、検討いただけると嬉しいです。</p>
122	<p>スポーツフェスティバルの各学年の種目が2つというのは少し物足りなさを感じました。また6年生の表現はとても良かったと思うのですが、二階の6年生の教室などの少し高い場所から見てみたかったです。(もしくは練習風景を屋上から撮影したというような話を子供から聞いたので、それを後日体育館などで上映していただけたら嬉しかったです) 卒業まであと少しですが、とても良い学年だと思うので最後まで楽しく過ごせれば良いなと思っています。</p>
123	<p>スポーツフェスティバルについて、紅白対抗でもなく、徒競走も順位付けしないことに違和感を感じます。もう少し勝ち負けを意識させて競争心を抱かせてもいいのではと思います。親も何をどう応援したらよいかわかりません。 1年生の登校時の帽子についてですが、野球帽かそうでない方か、選べると嬉しいです。多様性を重んじるのであれば、選択制がよちのではと思います。</p>

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
124	スポーツフェスティバルでは、昔のように赤組と白組の点数で勝敗がつき、勝つ喜び、負ける悔しさが味わえる内容になると良いと思いました。
125	また、マラソン大会等も同様の意味からも実施されると良いかなと思います。
126	スポーツフェスティバルで徒競走や、リレーがあるといいな！と、思いました。
127	コロナ禍以降、児童数の増加も相まって、学校行事が削減、簡素化されてしまったように感じています。様々な事情から難しいのだろうとは思いますが、もう少し試行錯誤できる時間が取れると、子どもたちにやり抜く力がつくのではないかと感じました。
128	コロナが収束した割には、発表会等のイベントが縮小されたままに思います。(他の行政の小学校と比較して)
129	クロムブックの持ち運びに関連して、荷物の多さを考えてほしい。
130	お知らせが手紙だったりメールだったりアプリだったりで統一されていないのでわかりにくいです。直前の早帰り連絡もわからなくてホームページには載ってたけどお手紙やアプリでは連絡なしで前日の連絡帳で知ったりと働く親にとっては厳しいものがあります。専業主婦家庭よりも兼業家庭の多いと思われます。昭和感の残る運営が多いのかなと感じています。
131	給食当番の割烹着(特に帽子)なんとかして欲しいです。各自エプロン準備が良いのでは？
132	お手紙類に関して、LINEにてデータで送って頂けるのは良い取り組みだと思います。給食の献立表もデータでの配布があると良いと思います。
133	一方、今回冬休みのしおりもLINEでの配布でしたが、子ども本人が持ち物等の確認が出来るように、児童向けに紙でも配布すべきでは思いました。
134	おかげさまで日々楽しく学校に通わせていただいています。3学期もよろしくお願ひいたします。
135	エアコンの冬の温度設定が高い、また夏の設定が低い、地球環境を考えて弱冷暖房に取り組むべき
136	いつも大変お世話になりありがとうございます！おたよりについてのコメントを記載させていただきます。 ・公園探検の集合時間について、クラスにより集合？出発？時間の認識が違ったり(クラスごとに違う場合はその旨共有があると有難いです)プリントとLINEの時間の記載が異なったりでかなり混乱しました。天候により急な変更があつて先生方も大変な中だつたと思いますが、ご配慮いただけると有難いです。 ・学年だよりで持ち物をお知らせいただく際、どんなことにをするために何が必要なのか記載があり大変わかりやすいのですが、持ち物とその期日についても文中に書いてあるため、あとで見返す際に再度読み解く必要が出ています。持ち物、期日がパッと見てわかるようになっていると有難いです。 例えば以下のような感じです。 ※行間はもう少し狭くても良い気がします。 【おたよりの内容】 11月の公園探検に向けて、体力の向上を図りたいと考えております。その為、体育の学習でもなわとび運動に取り組みます。10月10日の週より、なわとびの練習を開始いたします。10日(火)までに準備をお願いします。 【例えばこんな感じ】 11月の公園探検に向けて体力の向上を図りたいと考えております。そのため10月10日(火)の週より体育の学習でなわとび運動に取り組みますので、なわとびの準備をお願いします。 ・持ち物:なわとび ※長さを調整しておく ・期日:10月10日(火)までに持たせる
137	いつも大変お世話になっております。 PTAの仕事の必要性について検討して欲しい。
138	子供への配布の手紙を全て配信にすることはできないか。
139	いつも先生方をはじめ、柏の葉小学校の皆様には大変お世話になっており、とても感謝しています。本当にありがとうございます。 マイペースな息子でご迷惑をおかけしておりますが、今後ご指導ご鞭撻の程宜しくお願ひ申し上げます。 学校への要望は特にありませんが、フルタイム共働きかつ近くに頼れる親戚もいないので、今後のPTA活動等乗り切れるか心配しております。
140	いつも子供たちのためにご尽力いただきありがとうございます。人数が多いために大変なことも多いと思いますが、今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。 授業参加に関してですが、入学してから今まで教室での座学が多いように感じます。時間割で体育が見れると思つて楽しみにしていましたが 実際は 道徳の授業でした。音楽や 体育なども 今後 見れることを楽しみにしております。

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
	いつも子どもの成長を温かく見守っていただきありがとうございます。以下ご確認いただけますでしょうか。
137	・期末ごとの荷物の持ち帰りを減らしたい（道具箱など）
138	いつも子どもたちのことを考えてくださりくださり、ありがとうございます。
139	いつも子どもたちがお世話になっております。担任の先生を中心に、様々な先生方に教わる中で、成長することができていることがありがたいです。 今年度は、久しぶりに土曜日にスポーツフェスティバルが行われ、仕事の都合を気にすることなく参観できたことがとても嬉しかったです。我が家は午前午後ともに参加だったため、子どもたちが上級生の姿を見ることができ、良い刺激になったと感じます。来年度は、文化的行事も開催していただけたらと期待しております。 また、もう一つぜひ検討していただきたいことがあります。陸上部が今年度で終わってしまうとのことですが、最後に校内で大会や記録会のようなことをやっていただけないでしょうか。先生方の負担が大きすぎることは十分に想像できますし、存続が難しいのも仕方のないことだと思っております。ですが、6年生になったら大会に出られるチャンスがあると下級生たちは毎日のように練習に取り組んできたと思います。「来年度から廃部になります」だけでは、あまりにも子どもたちが報われないです。何か最後に記録会でも大会でもやり、達成感とともに最後を締めくくってほしいです。（息子は廃部のお知らせが届いた頃、ちょうど体調不良で欠席しており、その後もしばらく朝練に参加できませんでした。その頃に子どもたちに何らかの説明や今後についての話がされていたら申し訳ありません。）どうぞよろしくをお願いいたします。
140	いつも楽しく通わせていただいております。感謝しております。今後ともよろしくをお願いいたします。
141	いつも安全で安心できる運営をありがとうございます。 保護者面談の時間は有意義でした。ご負担が大きくなければ年数回の面談の機会をいただけると嬉しいです。
142	いつもご指導ありがとうございます。 以前の運動会が懐かしい気持ちもありますが、スポーツフェスティバルでは子どもたちの努力の成果を実感することができて、感動しました。児童数が多い中、たくさん工夫してくださったことと思います。ありがとうございます。 最終学年になっても、娘は学校に通うことが楽しいと思えているようで、母親としては大変安心しています。また、熊井先生が提出物に大変丁寧にコメントをくださるので、ありがたいですし、頭の下がる思いです。小学校生活の締めくくりを、このまま穏やかな気持ちで迎えられたら何よりです。 3学期も引き続きよろしくをお願いいたします。先生方もどうぞ体調にお気をつけてお過ごしください。
143	いつもこの成長を見守って下さり、ありがとうございます。
144	いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願い致します。
145	いつもありがとうございます。スポーツフェスティバルは一年生以外はもう少しボリュームがほしいです。来年度から部活もなくなったので、身体を動かす活動が少ないなと思います。
146	いつもありがとうございます。 参加出来ませんでしたが、ミシンお手伝いボランティアのような、授業のサポートが出来る機会はとても良いと思います。
147	いつも、子供達の為にありがとうございます 1、学校脇にある、来校者向けの門が常に施錠されずに開いていて、誰でもすぐに校内に入れる状態なのが、非常に不安です。危機管理意識が低いのかなと思ってしまいます。 常に施錠をして、相手を確認してから開ける方式に変えて頂きたいです。 2、旗持ちの時間が、児童の登校ピーク時間と合致してないと感じます。セブンイレブン、一番街角は 7時55分、8時でもまだ沢山の児童がいます。 3、校内、登下校で起きた事件、事故、不審者情報について学校から速やかに連絡配信があるべきだと思います。 4、授業参観か年4回計画とありますが、年間予定表では3回しか確認できておりません。一学期に一回ではなく、一学期に2回あっても良いと思います
148	アンケートは匿名でやるべきだと思います。そうしないと、率直な意見は集められないのではないのでしょうか。
149	PTA役員に立候補がない場合には、児童の安全と健康のために絶対に必要ではない委員については縮小や廃止を検討しても良いのではと思いました。

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
150	PTAを保護者がやるのではなく外部委託にして欲しいです。強制ではないはずですが「やらなければいけない」雰囲気があり心苦しくなる。家の事を疎かにしてまで保護者がやるべきなのかと疑問に思いました。他の学校は外部委託になってる所が多いと聞いています。ぜひ柏の葉小もそうして頂けると、保護者の心にもゆとりが持てます。
151	PTAの存続についてアンケートをとった方が良いと感じる。また長期休みの宿題は、国語、算数等の主要教科から、負荷にならない程度で出していただき、それを選択できると良いと感じる。
152	PTAの取組が時代にそっていない。 また旗振りも我が子の通学路にほぼ関係のない交差点ばかりでメリットがない為、改善してほしい。 入会が前提になっていること、脅しのようなやり方で退会希望のフォームも公開がなく、昔ながらのやり方に違和感があります。時代の流れにそった対応を希望します。 学校での漢字テストにおいて、普段の宿題や練習ノートではマルになっていた字が、テストでバツと採点されていました。 練習ノートでは同じ字もハナマルでしたので、テストでバツにするなら、宿題等、練習の段階で指摘していただきたい。 子供が腑に落ちない気持ちになっています。 行事等の写真購入がデータでできないため、データ購入ができるよう、変更いただきたい。
153	PTAの活動は必要最低限で良いと思う。 PTAの係の勧誘が多すぎる。 学校の行事が少ない。 コロナ前より減っていると感じる。 周りの小学校は今の時期、持久走をやっているのに柏の葉小は、やっていない。 他の小学校でやっているのに柏の葉小でやっていないことが多い気がする。
154	PTAに関して、健康状態（持病）のため通年の役員をお引き受けできかねる事情がある中、在学中に一回は役員を、という呼びかけがなされていることはハードルが高く感じてしまいます。 旗振り等、可能などころには参加させていただいていますが、役員や専門委員等については、各家庭の状況に合わせた柔軟なルールにして頂きたいです。
155	PTAについてですが、委員会が多すぎるのではないのでしょうか。上の子の実績として6年間に2回委員を務めさせていただき、下の子の入学に合わせて読み聞かせのボランティアにも参加しています。活動自体は有意義なものですが、毎年のように再募集をしていて人が集まらないことを考えると、委員会をいまより少なくすることが早期に必要なと思います。イベントや広報誌など楽しみにしている子どもたちがたくさんいるのは確かですが、なくても困らない活動は思い切って無くす方向に舵をきる決断が必要なのではないのでしょうか。
156	4年生の2学期以降、息子は授業（勉強）が嫌だから学校に行きたくないと言って休む事が増えました。その中で先生とやりとりをしたり、他の子のお母さんなどと話す中で、先生1人の負担の多さが気になります。保護者への連絡、宿題、テストのまる付け、授業中のサポートなど授業以外の所で、先生以外の方がサポートに入って、先生をもっと授業に専念出来る環境に置く事が望ましいように感じます。また、うちのように不登校気味の子とかも増加傾向にあると思うので、オンラインで授業を受けれたり、学校内フリースクールなども少し選択肢があってもいいのでは？とも思います。 一意見として参考にして頂ければ幸いです。
157	4一〇組の〇〇先生はいつも笑顔で、クラスの子どもたちにも笑顔の輪が広がっていたように思います。 保護者よりも子供たちの様子を観察していて、子どもたちの良いところ、改善するべきところ（苦手な勉強、生活習慣）も的確にお話ししてくださり、とても良い先生に恵まれたと思いました。
158	元気な赤ちゃん産んでくださいね。 3年生の授業では、道徳の時間に先生がクラスを持ち回りで授業をすると長男から聞いたので、クラスの緊張感を取り戻すのに、とても良い取り組みだと思います。

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
159	<p>2点あります。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・働き方改革は仕方ないと思いますが、部活や長期休暇の宿題等をカットするのは学校の本質的にどうかと思います。もう少し違うところで効率化できないかなと考えています。（2点目につながる） ・つながる連絡活用等、だいぶICT活用による効率化が進んできていると思うものの、プリント等を拝見すると情報が分散されていたり、言い回しがわかりにくかったり情報の抜けがやや目出します。おそらく忙しい先生方が対応されているのかと推測されます。この点、事務処理を行う外部人材を活用する、ICTでの連絡に統一するなど工夫されるとより先生方の負担が減るようなきがしています。 <p>※人材不足は学校だけではないので事情はよく分かります。過剰なサービスは不要なので、基本的なところをやっていくとよいかと思います。そのために地域の力も利用してよいとおもいます。</p>
160	<p>2学期途中から級友との関係が発端で登校をしぼり、体調を崩して休みがちになってしまい、不安な日々を送っていました。</p> <p>そんな中、担任の先生が子どもや親の気持ちに寄り添って、忙しい中定期的に連絡をくれて、前向きな言葉をかけて頂きながらコミュニケーションを図って下さいました。</p> <p>時間はかかっていますが、おかげで改善傾向にある中で2学期を終えようとしています。</p> <p>先生には、家族一同本当に感謝しています。</p> <p>3学期にまた落ち込むこともあるかもしれませんが、引き続きよろしく願います。</p>
161	<p>2学期から息子の勉強や生活に対する意識がぐんと向上しました。おそらく担任の〇〇先生、言葉の教室の〇〇先生が本人のペースに合わせた声かけ等をしてくださったことにより、本人に自信がついたことが大きいのだと思います。また、お友達とのトラブルにも丁寧に対応していただきました。以上のことから、何かあった時に相談しやすい雰囲気だと感じました。今年もありがとうございました。3学期もよろしく願います。</p>
162	<p>①長期休みの宿題 14番にありましたが、長期お休み時にもある程度の宿題は出して頂いた方が良いかなと思います。</p> <p>②PTAの必要性について 理由としましては、以前委員長を務めさせて頂きました。簡素化をうたっていましたがとても仕事内容が多く非常に大変でした。子供達の為と思い頑張りましたが、これではやりたくない人が大多数をしめるのは当然だと思います。近隣小学校でも活動廃止が進む中、外部への委託等検討する事はないのでしょうか。</p>
163	<p>①学年のプリントえがおについてですが、子どもが紛失したりする事があるので、アプリやメールなどで配布もお願いしたいです。</p> <p>②冬の体育について。指定のジャージなどの値段が1年でサイズアウトするには高いように感じます。代替のものなどどのようなものか入学時に分かる嬉しかったです。</p>
164	<p>①英語教育について 私立の小学校ではないので、対応は難しいかもしれませんが、もっと英語教育に力をいれていただけると嬉しいです。1、2年はほとんど英語に触れていなかったみたいなのでもっと触れられる機会があるといいなと思いました。小学生の時に塾に行かないと中学生の英語についていけないという話も聞いているので、塾にいかなくてもついていけるレベルの英語力は身につけていただきたいです。</p> <p>②夏休みや冬休みの宿題について 昨年もお願いしていますが、宿題は出して欲しいと感じています。宿題は勉強だけでなく、作文や工作なども含み、何か1、2個でもいいから必須にしていきたいです。</p> <p>任意だとやる子はやりますが、やらない子は本当に何もしません。できる子とできない子の差がどんどん開いてしまいます。</p> <p>長い休みに何かやり遂げた方が子どもの成長にもつながりますし、本人も思い出になります。親がやったみたらと言っても中々やりませんが、学校から宿題として出した方が子どもはやると思いますので、ぜひご検討よろしく願います。</p>
165	<p>16については、行政に訴える問題かもしれませんが、生徒数増加に対して通学路の安全確保がいついてないのが心配です。生徒の大半が同じ通学路を使うため、通学路がキャパオーバー状態で、見守りでの事故防止にも限界を感じます。</p> <p>その他、娘は運動部に自主的に参加するうちに運動が好きになってきたので、なくなることが残念です。先生のご負担を考えると仕方ないとは思いますが、縄跳びチャレンジや持久走などもなくなったので、休み時間や期間限定でやりたい児童だけでも参加できるよう復活してほしいです。</p>

その他、学校に対して、様々な観点からお気づきのこと、前向きなご提案をお願いいたします。	
166	<p>1. 学級閉鎖に関して、せめて学年を教えてくださいたいと思います。できる限りの状況の把握ができると予防対策になります。2. 課外授業に関して、各クラスの先生ごとに言うことが異なり、情報が錯綜しましたので、統一して全体のことをみんなに知らせてほしい。3. 小さくなった洋服の処分がもったいないので、小学校を通して、例えば市がまとめて回収して発展途上国に送るとか考えてほしい。4. スポーツデーの集合が暑い中早すぎた。5. 図工や工作に必要なものがよくわかりません。例えば「箱」とか言われても大きさがわからないので、イメージ図みたいなのを教えてくださいただけると用意しやすいです。6. 学校の掃除とかの手伝いですが、昨今共働きで忙しい家庭が多いので、支払える家庭からお金を集めて外部業者に頼むとかしてもらいたい。</p>
167	<ul style="list-style-type: none"> ・保護者が参加する行事が運動会のみで少なく、以前あった土曜参観があるとありがたいです。 ・クラブ活動は放課後はなしで月1回5,6時間目でやる等でも良いので実施頂けるとありがたいです。 ・更新は頻度少なく一度にでもよいので、そのかわりホームページ更新した際にお知らせがメールであるとありがたいです。
168	<ul style="list-style-type: none"> ・今年度は12月に教育相談週間があり、10月よりも時期的に良かったなと思いました。 ・授業参観、懇談会の開催回数がちょうど良かったなと思いました。 ・Chromebookが入っているランドセルの重さが大人でもものすごく重たくてびっくりしました。学校活動で使用する機会も多そうで、家でも宿題などでよく使っている様子が見られますが、ランドセルの重たさがもう少しどうにかならないものかと思っています。
169	<ul style="list-style-type: none"> ・教頭先生、担任の先生にたくさんほめていただき、自信につながっているようです。登校を渋らず楽しく通えていることが大変ありがたいです。 ・新校舎の裏に先生のお車が停まっているのを見かけました。児童に傷を付けられたり、暗くなってからの運転で車をこすったりしないか心配です。先生用の駐車場がもっとできるといいなと思います。 ・新校舎の1階フロアの砂ぼこりが気になりました。児童でも掃除がしやすい掃除道具があるといいなと思いました。 ・スポーツフェスティバルで低学年の係までつくってくださり、子供の頑張る姿が見られて嬉しかったです。
170	<ul style="list-style-type: none"> ・給食の試食会があったことで、普段子供達がどのようなものを食べているのか把握できてとても良かったです。大変美味しい給食でした。 ・生徒数が多くて難しいかもしれませんが、親が見学できる大きなイベントがスポーツフェスティバルしかないので、文化祭などのようなイベントがあるとさらに子供の様子を知れて良いと思います。 ・PTAでの登下校の見守り・旗振りが学校から2番街方面に偏っているので、別方面にも配置いただけると助かります。
171	<ul style="list-style-type: none"> ・夏休みの宿題がないことは基本的にはありがたいですが、学習習慣や生活リズム作りを考えると、何かアプリやドリルの教材を、任意で取り組むオプションとして提示して頂けると良いと思います。 ・冬の教育相談は、実施期間よりだいぶ早く申込〆切があるので、学期末近くなってから気になることが出てきてももう面談が組み終わっていてお願いできないのが残念です。日程調整が大変なのだと思いますが、希望制で、子供の様子に応じて申込を検討するものですので、もう少し受付期間に幅があるとありがたいなと思います。
172	<ul style="list-style-type: none"> ・ペーパーレス化には賛成ですが、スケジュールが載っている学校だよりは紙で配布してもらえた方が把握しやすいです。 ・クロムブックを入れたランドセルはとても重いので、体の小さい子が毎日背負って登下校しなければならない事が気になります。
173	<ul style="list-style-type: none"> ・スポーツフェスティバルについてですが、運動会に代わる行事として成り立っていないと感じます。競技数も少なく、点数が入るわけでもないの、子供達を見ている盛り上がりにも欠けます。全校で開催できない理由は、校庭の狭さもあると思いますが、そもそも狭くなったのは土地利用の計画が甘かった大人の事情であり、子供達に我慢を強いているようで辛いです。他校で当たり前に経験している大事な行事を、6年間も経験できない柏の葉の子供達が気の毒に思います。全校で開催できないにしても、せめてリレーは行なう、二学年ずつの開催でも紅白で点数を出すなど、運動会らしさがほしいです。 ・ハーモニーフェスティバルも同様です。親の観覧の整備が大変ならば、児童だけで合唱祭を開催、でもいいです。
174	<p>〇〇先生には、勉強や生活面だけでなく、クラスの人間関係についてもきめ細かく対応していただき、大変感謝しております。</p> <p>先駆的な学校運営、様々な人と関われる大規模校のメリットと、個々のクラスでの丁寧な子どもへの指導という恵まれた環境にあると感じています。</p>

学校をよりよくするための建設的なご意見をいただきありがとうございます。全てのご意見に目を通し、検討していく所存ですが、すぐに回答できるものや方針について以下に述べます。

【学校行事と時数について】

- ・学校の教育課程は「小学校学習指導要領」に則っています。現行の学習指導要領でうたっている「生きる力」育成のため、各教科、行事の目標や内容を吟味して計画しています。特に、本校の「スポーツフェスティバル」は、指導要領の特別活動にあたる行事で、「実施に至るまでの指導過程を大切に」「体育科の学習内容と関連を図る」「時間の配当にも留意する」という留意事項を守り、従前の「運動会」とは異なり、体育科のねらいも踏まえて取り組んでいます。振付や学習計画作成など、児童の主体的学びが図れるように工夫しています。
- ・時数についても、学習指導要領にある各教科領域の時数を堅持するため、年間計画上も余裕をもって時間割を組み、定期的に学年の到達時数を確認しています。学級閉鎖や、日程変更があっても、余剰の時間があるため追加の授業は行わなくても大丈夫です。万が一時数不足になる場合や学習進度によっては補填の授業を行う場合があります。

【水道水について】

- ・学校の水道水は毎朝衛生検査を行うとともに、定期的に業者による清掃点検及び水質検査も行われており、衛生的に問題がなく、飲用可です。安心して飲んでいただきたいです。ただ、上向きだったら蛇口を下に向けてしばらく出すこと、蛇口の汚れを洗い流してから飲む、などの指導はご家庭・学校ともに行っていければと思います。ちなみに、職員の飲用水も普通の水道水です。(冷水機はありません)

【夏休みの課題について】

- ・夏休みの宿題に関しては、宿題を出さないでほしい、出してほしいというご意見どちらもあります。夏休みに自分の好きな学びを深めてほしい、学習習慣を保持してほしい、という願いは学校も持っていますので、ぜひ取り組んでほしい課題や応募作品などの案内は子ども達に伝えています。また、1学期末の個人面談で、お子様それぞれの課題について共有させていただいています。今年度は、柏市生涯学習課や地域のボランティアの方々にご協力いただき、夏休みに3・4年生の希望者対象の「ステップアップ教室」(自主学習のサポート)も行いました。地域で行われるイベントや学習会の案内もその都度お知らせしております。ぜひ、夏休みの機会に多様な学びを体験してもらいたいと思います。

【PTA・地域との連携について】

- ・児童の登下校の見守りをはじめとする子どもの安全・環境を守る活動、子ども達の情操を育む芸術鑑賞会や命の授業、読み聞かせなどの開催など、PTAで支援していただいている活動全てに感謝申し上げます。入学説明会でも述べたように「我が子の幸せのためには子供皆の幸せが必須」で、「コミュニティスクール」として大人が力を合わせて子どもの教育にあたっていければと思います。学校外の事は保護者の方や地域の力をお借りするなど、それぞれの立場でよりよい方法を考えて実行することが大切と考えます。

【教職員研修について】

- ・教職員の力量向上は、「笑顔あふれる学校」のために欠かせない要件です。今年度は教育委員会から指導主事を招き、国語科の授業研究に取り組みました。また、テレビ番組「プロフェッショナル仕事の流儀」「世界一受けたい授業」にもご出演された教育者、菊池省三先生を4回お招きして、話し合う土壌となる学級づくりや声掛けの方法などを学びました。市等主催の研修や夏季研修など悉皆研修、自主研修講座も受けつつ、職務遂行のために必要な資質能力の向上を絶えず図り、児童の健やかな成長につなげられるよう努めます。